

16

LEGISLATURA  
CONGRESO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO





24 DE JULIO DE 2025

## CONGRESO DEL ESTADO

Esta semana podría concretarse la **designación** del nuevo **Fiscal General del Estado de Michoacán** por parte del **Congreso local**. Se proyecta que el Legislativo sesione durante el fin de semana para resolver este asunto.

Una vez que los **16 aspirantes registrados** para participar en el proceso de selección comparecieron ante la **Comisión de Justicia del Congreso**, se espera que las siguientes fases de la convocatoria se concreten a la brevedad.

En la Cámara se está valorando la posibilidad de que el **Pleno Legislativo** sesione el viernes o el sábado para aprobar el dictamen de la Comisión de Justicia con el listado de diez aspirantes que establece la Ley. Esta relación será enviada al **Ejecutivo del Estado**, quien definirá una terna que deberá remitir nuevamente a los legisladores.

<https://www.contramuro.com/fiscal-general-de-michoacan-podria-elegirse-esta-semana/>

Ocho nombramientos estratégicos serán resueltos por el Congreso de Michoacán entre esta y la próxima semana, confirmó la diputada morenista Fabiola Alanís Sámano, presidenta de la Junta de Coordinación Política. Los cargos abarcan áreas de procuración de justicia, fiscalización, derechos humanos y órganos de control.

En entrevista, mencionó que entre los primeros nombramientos en resolverse está la Fiscalía General del Estado. Como parte del procedimiento se someterá al Pleno la votación de una lista de 10 personas consideradas idóneas, resultado del proceso de evaluación realizado por la Comisión de Justicia. Dicha lista será enviada al Ejecutivo estatal, que deberá devolver una terna.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/preve-congreso-designar-antes-del-31-de-julio-8-cargos-clave/>

El Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD) en la 76 Legislatura, será respetuoso de los procesos de selección para elegir los diversos nombramientos que están pendientes en órganos autónomos e instituciones.

La Diputada local y Coordinadora del GPPRD, Brissa Arroyo Martínez, así como los diputados locales integrantes de la fracción Octavio Ocampo Córdova y Conrado Paz Torres, expresaron su reconocimiento al trabajo que se ha venido realizando en las diferentes Comisiones Legislativas para avanzar en estos temas.

“Han sido procesos transparentes, abiertos, apegados a la legalidad, lo que ha permitido que la ciudadanía conozca a las mujeres y hombres que aspiran a los distintos posiciones que son estratégicas para el desempeño de la vida institucional”, enfatizó Brissa Arroyo.

<https://enlacenoticias24.com.mx/gpprd-sera-respetuoso-de-los-procesos-de-seleccion-de-nombramientos-pendientes/>



# Síntesis

24 DE JULIO DE 2025

Con apego a lo establecido en la convocatoria, este miércoles **comparecieron ante la Comisión de Justicia las 8 aspirantes** que se registraron por la **titularidad de la Quinta Magistratura del Tribunal en Materia Anticorrupción y Administrativa del Estado de Michoacán**.

Estas **comparecencias** se llevaron a cabo en una sola jornada, **de manera remota y virtual**, conforme a lo establecido en las bases de la convocatoria.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/comparecen-ante-comisi%C3%B3n-de-justicia-las-8-aspirantes-a-la-quinta-magistratura-del-tribunal-anticorrupci%C3%B3n-de-michoac%C3%A1n>

<https://www.contramuro.com/aspirantes-a-magistratura-anticorrupcion-en-michoacan-comparecen/>

Este miércoles se realizaron las comparecencias de las aspirantes a la magistratura titular de la Quinta Sala del Tribunal en Materia Anticorrupción y Administrativa del Estado de Michoacán, sin embargo, el proceso se llevó a cabo sin convocatoria ni acceso a medios de comunicación, por lo que se desconoce lo expuesto por las participantes ante la Comisión de Justicia del Congreso local.

Pese a tratarse de un tribunal cuya función es garantizar la legalidad administrativa y combatir la corrupción, la fase de entrevistas se efectuó en condiciones cerradas, pues así lo decidieron los diputados de la Comisión de Justicia, presidida por Morena.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/sin-prensa-comparecen-8-por-magistratura-anticorrupcion-michoacan/>

La principal característica de la LXXVI Legislatura es la falta de seriedad, considera el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes.

“No respetan los protocolos, no respetan la solemnidad en el plen legislativo. Ahí parece más un mercado, todo mundo está platicando, todo mundo está en otras curules, hacen sus bolitas”, describió.

<https://primeraplana.mx/archivos/1078360>

**Bárbara Gabriela Ramírez Pedraza** ratificó formalmente su decisión de desistirse de un **amparo** que interpuso, en contra de la **convocatoria** para designar a la próxima persona titular de la **Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH)**, con el argumento de que debía estar dirigida sólo a mujeres.

Según acuerdo del **22 de julio**, dentro del juicio de amparo 815/2025, se dio cuenta al juez primero de Distrito, **Sergio Santamaría Chamú**, que la quejosa entregó un **escrito de desistimiento**, con el que se advertiría que ya no tiene ningún interés en continuar con el proceso jurídico que inició.



# Síntesis

**24 DE JULIO DE 2025**

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/ratifica-barbara-ramirez-desistimiento-de-amparo-contra-convocatoria-para-titular-de-la-cedh-michoacan-24899645>

Entre las Demandas de Amparo presentadas en el Poder Judicial en contra del Decreto 175 del Congreso del Estado de Michoacán, mismo en el que se prohíben todas las actividades taurinas en esta entidad federativa, a excepción de los jaripeos, está la de Tradiciones Unidas por México, A.C, (TUMAC) promovida por Álvaro López Ríos, misma que sigue su curso, toda vez que se le dio entrada y está en la Incidental y en espera de la Suspensión Provisional y, por ende, de la Suspensión Definitiva.

La Demanda de Amparo de Tradiciones Unidas por México es por inconsistencias en el proceso de Decreto, mismo que a decir de los tradicionalistas está viciado de inicio, por lo que se espera que el Poder Judicial termine en favor de quienes han alzado la voz para que se eche abajo esa violación a los derechos humanos, al trabajo, la cultura y las actividades en las que se aprovechan las cualidades naturales de gallos, toros y caballos, principalmente.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/interpone-tumac-amparo-contra-decreto-175-que-prohibe-corridas-de-toros/>

El Congreso del Estado aprobó la iniciativa presentada por el diputado Juan Carlos Barragán, la cual establece el impulso y promoción del ajedrez como una herramienta pedagógica en escuelas de nivel básico en Michoacán, al reconocer su alto valor formativo en el desarrollo integral de niñas, niños y adolescentes.

En comunicado de prensa, Barragán destacó que el ajedrez, más allá de su dimensión recreativa, se ha consolidado como un instrumento educativo altamente eficaz para fortalecer habilidades cognitivas, emocionales y sociales en los estudiantes.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/incorporaran-ajedrez-en-escuelas-de-michoacan-a-propuesta-de-jc-barragan/>

La diputada local Xóchitl Ruiz González, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México en la LXXVI Legislatura, celebró el anuncio realizado por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, sobre una inversión histórica de 13 mil 229 millones de pesos destinada al Puerto de Lázaro Cárdenas.

“Estas son las noticias que nos llenan de esperanza y compromiso. Esta inversión no solo fortalecerá la infraestructura portuaria, sino que también detonará la economía regional, generará empleos, impulsará el desarrollo sostenible y abonará a la construcción de paz en nuestro querido Michoacán”, expresó la legisladora.

<https://indiciomich.com/xochitl-ruiz-celebra-historica-inversion-federal-en-el-puerto-de-lazaro-cardenas/>



24 DE JULIO DE 2025

## MICHOACÁN

[Michoacán](#) recibirá este año una inversión federal autorizada por la presidenta Claudia Sheinbaum, por 13 mil millones de pesos destinada especialmente a la modernización del Puerto de Lázaro Cárdenas con lo cual se fortalecerá la economía del estado, destacó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

El Puerto de Lázaro Cárdenas es uno de los más importantes del país por su ubicación en el Pacífico mexicano.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/michoacan-recibira-inversion-por-13-mil-mdp-para-modernizacion-del-puerto-de-lazaro>

El trabajo coordinado entre la Secretaría de Educación del Estado (SEE), liderada por Gabriela Molina, y la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), con Rogelio Zarazúa, permite que Michoacán avance en la transformación de espacios educativos, en beneficio de miles de niñas, niños y jóvenes.

“En la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se han destinado más de 2 mil millones de pesos para infraestructura escolar. Trabajamos muy coordinados con SCOP para atender las necesidades más apremiantes. Es un camino largo, pero avanzamos a paso firme”, aseguró la secretaría en un comunicado de prensa.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/ha-invertido-gobmich-2-mmdp-en-mejoras-de-infraestructura-escolar/>

La secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), Alejandra Anguiano González, sostuvo una reunión de trabajo con la titular de la Fiscalía de Investigación y Persecución del Homicidio Doloso contra la Mujer y Feminicidio, Verónica Guzmán Pérez, para atender los casos de feminicidio registrados en Michoacán durante este 2025, con 17 hechos documentados.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/refuerza-michoacan-estrategia-contra-la-violencia-feminida-seimujer/>

La secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas, Alejandra Anguiano González, reafirmó la importancia de combatir los mensajes que reproducen estereotipos de género y roles de subordinación de las mujeres, ya que éstos contribuyen a normalizar la desigualdad y diversas formas de violencia.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/combate-seimujer-estereotipos-de-genero-con-mas-hombres-menos-machos/>



**24 DE JULIO DE 2025**

En **Michoacán**, la Secretaría del Bienestar (Sedebi) atiende de manera mensual a un aproximado de **mil 760 mujeres que sufren algún tipo de cáncer** como es el de mama o el cervicouterino invasor, informó la titular de la dependencia estatal, Andrea Janet Serna Hernández.

En entrevista, la secretaria del Bienestar refirió que, pese a que la cifra en el estado va cambiando constantemente porque hay casos nuevos u otras mujeres han superado la enfermedad, el promedio de atención ronda entre las mil 700 que reciben estímulos cada mes.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/ciencia-y-salud/en-michoacan-se-atienden-mas-de-mil-700-mujeres-con-cancer-de-mama-y-cervicouterino-al-mes-24893604>

A pesar de las lluvias recientes, el almacenamiento de agua en las principales presas de Michoacán se mantiene con un promedio general del 64.7 por ciento. Esto, de acuerdo con el último reporte de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), al 22 de julio, sobre las 24 presas monitoreadas en la entidad.

En el informe destaca que únicamente la presa Francisco J. Múgica, ubicada entre los municipios de La Huacana y Múgica, ha superado su capacidad, al registrar un 100.6 % de llenado. Le siguen la de Los Olivos, en Tepalcatepec, con 99.2 %, y Urepérito, en Tlazazalca, con 97.8 %.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/presas-de-michoac%C3%A1n-al-647-de-su-capacidad-solo-una-est%C3%A1-al-100>

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), informa que los muestreos más recientes realizados en coordinación con el Comité de Playas Limpias, resultaron dentro de los parámetros permitidos, por lo que las playas del estado son aptas para uso recreativo durante estas vacaciones de verano.

<https://www.noventagrados.com.mx/turismo/playas-de-michoacan-son-aptas-para-uso-recreativo-durante-el-verano.htm>

La importancia de tener vuelos directos de Morelia a Ixtapa y a Vallarta es para atraer a los canadienses que pasan largos períodos vacacionando en estos destinos de México, y que de esta forma conozcan los grandes atractivos de Michoacán, indicó el Secretario de Turismo (SECTUR), Roberto Monroy García.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/23/vuelos-directos-a-ixtapa-y-vallarta-traeran-turistas-de-canada-a-michoacan-roberto-monroy/>

La conectividad aérea de Michoacán crece y se fortalece desde la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, a través de la Secretaría de Turismo estatal (Sectur).



# Síntesis

**24 DE JULIO DE 2025**

Volaris, Aeroméxico, Viva, United Airlines, y American Airlines han mostrado su confianza en la entidad y Michoacán ahora está mejor conectado con el mundo. Según Roberto Monroy García, titular de la Sectur, estas frecuencias nacionales e internacionales facilitan la llegada de turistas y visitantes a conocer la riqueza del "alma de México".

<https://www.tiempodemichoacan.com/conectividad-aerea-proyecta-superar-1-5-millones-de-pasajeros-en-2025-sectur/>

Ha sido un acierto las nuevas rutas, tanto nacionales como internacionales al Aeropuerto Internacional de Morelia, ya que en la práctica se ha demostrado que superan el 60 por ciento de uso en promedio, aseveró Rodrigo Maldonado, director de Promoción de la Secretaría de Turismo (Sectur) de Michoacán.

La frecuencia de los vuelos es muy interesante, indicó el funcionario, "hablar de Cancún, hablar de Puerto Vallarta, hablar de Ixtapa, nos da la oportunidad de poder tener fines de semana disponibles para que, por ejemplo, en esta temporada de verano que muchos canadienses en Puerto Vallarta, en Ixtapa y en Cancún, puedan venir a tener un fin de semana a Michoacán, a conocer los pueblos mágicos".

<https://www.quadratin.com.mx/turismo/nuevas-rutas-nacionales-e-internacionales-impulsan-a-morelia-sectur/>

Desde el pasado sábado, comunidades como Laguna de Calvillo y Coahuayula viven momentos de pánico ante la presencia de grupos armados que han perpetrado ataques contra la población. De acuerdo a los habitantes, dichos grupos, que identifican como células del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) asedian a las comunidades desde una zona serrana.

El domingo pasado, atacaron con explosivos a la Policía Comunal y diversas viviendas; además, denuncian los lugareños, los delincuentes también han colocado minas terrestres en caminos y veredas, lo que pone en riesgo a campesinos y pobladores. Los habitantes exigen la intervención urgente de las autoridades y la instalación de retenes militares permanentes.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/7/23/alerta-en-la-costa-sierra-de-michoacan-comunidades-denuncian-ataques-de-grupos-armados-717061.html>

La Iglesia católica está dispuesta a fungir como mediadora entre autoridades gubernamentales y grupos criminales, siempre y cuando ambas partes lo soliciten y exista una situación de crisis que así lo amerite, reiteró el arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos.

En rueda de prensa previa a la celebración por sus 29 años de ordenación episcopal, Garfias explicó que esta postura no es nueva, y que ya se ha aplicado en escenarios específicos como el ocurrido en Aguililla, donde la Iglesia intervino en el



## 24 DE JULIO DE 2025

restablecimiento del libre tránsito. "Cuando hay crisis, siempre estaremos dispuestos, pero si las partes están de acuerdo", expresó.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/iglesia-dispuesta-a-medar-entre-gobierno-y-crimen-en-michoacan/>

El diálogo o acercamiento que el arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, ha mencionado que se podría concretar con integrantes de grupos delictivos se basa en dos vertientes: una forma de acompañamiento espiritual y el impulso a su reinserción social.

En rueda de prensa, el arzobispo aclaró que este tema ha sido interpretado desde distintas perspectivas. Por ello, explicó que lo que se buscaría no sería un diálogo directo con los grupos delincuenciales, sino que, en caso de que este acercamiento se dé, sería circunstancial, con el objetivo de fomentar una cultura de la paz.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/di%C3%A1logo-con-criminales-ser%C3%ADa-en-contextos-espec%C3%ADficos-y-con-fines-de-paz-arzobispo-de-morelia>

El cuerpo del migrante Jaime Alanís García, fallecido durante una redada del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE) en Ventura, California, el pasado 12 de julio, será repatriado el próximo fin de semana a Huajúmbaro, en el municipio de Zinapécuaro.

De acuerdo a la información, el cuerpo de Alanís García arribará en un vuelo desde Los Ángeles, California, al aeropuerto de Guadalajara, Jalisco. De ahí, será trasladado por tierra a Zinapécuaro, donde será recibido por familiares y amigos para dar el último adiós.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/michoacano-muerto-en-redada-del-ice-sera-recibido-este-fin-de-semana/>

## POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

En el Diario Oficial del Estado de Michoacán se oficializaron al menos 21 movimientos en igual número de notarías públicas de la entidad, entre ceses, designaciones y permisos provisionales en diferentes municipios.

De acuerdo con el Periódico Oficial del Gobierno del Estado de Michoacán, con fecha del 8 de julio, **Adrián López Solís**, todavía fiscal general del estado hasta el 20 de agosto, recibió la Notaría Pública 178, con ejercicio en el Distrito Judicial de Pátzcuaro y con residencia en la población de Quiroga.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/oficializan-designaciones-y-movimientos-en-21-notar%C3%ADas-p%C3%BCblicas-de-michoac%C3%A1n>



24 DE JULIO DE 2025

A pregunta expresa, el arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, manifestó su deseo de que quien asuma el cargo como nuevo fiscal general del estado (FGE) de Michoacán, mantenga independencia respecto al Poder Ejecutivo, al señalar que la separación de funciones entre instituciones es clave para la salud democrática. En rueda de prensa, este miércoles, el prelado fue cuestionado sobre la eventual llegada del actual secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, al cargo de fiscal, el prelado expresó.

<https://www.contramuro.com/autonomia-fiscal-michoacan-arzobispo/>

El arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, consideró que lo más saludable para la vida pública de Michoacán sería mantener una sana distancia entre el Poder Ejecutivo y quien resulte designado como titular de la Fiscalía General del Estado (FGE).

En rueda de prensa, a pregunta expresa, sobre la postulación del actual secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, como aspirante a encabezar la Fiscalía, Garfias sostuvo: "Ojalá que, en el caso de que llegara Torres Piña, se mantenga la distancia del gobierno ejecutivo y la distancia con la Fiscalía".

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/espera-arzobispo-sana-distancia-entre-el-ejecutivo-y-nuevo-fiscal/>

La elección del nuevo titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), está en manos de los diputados locales y no existen indicaciones desde Casa Michoacán para favorecer a algún perfil en particular, afirmó Jesús Mora González, líder estatal de Morena.

En rueda de prensa, Mora González aseguró que no hay "dados cargados ni cañonazos" para influir en la designación del titular de la FGE.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/eleccion-del-fiscal-sin-influencia-de-casa-michoacan-afirma-lider-de-morena.htm>

**En la elección del nuevo titular de la Fiscalía** General del Estado (FGE) no hay datos cargados a favor de ningún aspirante, ni mucho menos cañonazos destinados a ablandar el voto de los legisladores, afirmó Jesús Mora González, dirigente estatal de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

Durante su habitual conferencia de prensa, **el líder del partido guinda rechazó las acusaciones de parcialidad o imposición en el proceso de selección**, y aseguró que será una contienda transparente en la que se respetará la autonomía del Congreso del Estado.

<https://changoonga.com/2025/07/23/ni-datos-cargados-ni-canonazos-de-dinero-a-diputados-habra-en-designacion-del-fiscal-morena-michoacan/>

El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Antonio Mora González, dijo meter las manos al fuego por el senador morenista Adán Augusto López Hernández,



24 DE JULIO DE 2025

sujeto de recientes especulaciones por presuntos **nexos criminales** de uno de los miembros de su gabinete, cuando era gobernador de Tabasco.

En rueda de prensa, Jesús Mora declaró que **Adán Augusto ha entregado su vida a la lucha por la transformación** de su estado y el país, y se dijo seguro de que **saldrá deslindado del escándalo** que protagoniza su ex secretario de Seguridad, Hernán Bermúdez Requena.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/morena-michoacan-mete-las-manas-al-fuego-por-adan-augusto-declara-jesus-mora-24896019>

El dirigente estatal de Morena, Jesús Mora Chávez, aseguró que el partido en Michoacán mete las manos por el senador Adán Agusto López, envuelto en la polémica sobre su exsecretario de Seguridad Pública cuando fue gobernador de Tabasco, Hernán Bermúdez, por sus nexos con el crimen organizado.

En rueda de prensa, Mora Chávez defendió la honorabilidad de Adán Augusto, quien a su parecer ha entregado su vida a la lucha por un mejor país y durante su gestión en Tabasco hubo transformaciones evidentes.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morena-michoacan-mete-las-manas-al-fuego-por-adan-augusto-que-no-anda-profugo-como-silvano/>

Luego de que a nivel nacional se diera a conocer que **Hernán Bermúdez**, exsecretario de **Seguridad Pública de Tabasco** durante el gobierno de **Adán Augusto López Hernández**, estaría presuntamente vinculado con grupos criminales, el partido **Morena** en **Michoacán** expresó su total respaldo al actual senador.

Fue **Jesús Mora González**, dirigente del **Comité Ejecutivo Estatal de Morena** en el estado quien manifestó que confían plenamente en la integridad de **Adán Augusto**, al grado de que, dijo, "*meten las manos al fuego por él*".

<https://pcmnoticias.mx/morena-michoacan-defiende-a-adan-augusto-y-lo-deslinda-de-vinculos-criminales/>

"Morena debe seguir siendo un instrumento del pueblo y no convertirse en una maquinaria electoral", advirtió Jesús Mora González, dirigente estatal del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), al negar que exista una crisis interna en el instituto político.

En medio de una confrontación cada vez más visible entre las corrientes que apoyan al senador Raúl Morón Orozco y aquellas que respaldan a Fabiola Alanís Sámano en la carrera por la candidatura al gobierno estatal, Mora minimizó los desacuerdos, insistiendo en que se trata de diferencias naturales dentro de un movimiento plural.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/descartan-ruptura-en-morena-hay-unidad-en-la-transformacion-dicen/>



## 24 DE JULIO DE 2025

Aunque será a finales de 2026 cuando se tenga la candidatura, el dirigente estatal de Morena, Jesús Mora, reiteró que nadie ha descartado que en Michoacán sea mujer la sucesora de Alfredo Ramírez Bedolla.

"¡Aquí, a nadie se la cierra el paso!", indicó el dirigente durante la conferencia de prensa de este lunes.

Morena, recordó, tiene el método de encuesta y ahí puede salir hombre o mujer, no sabemos aún.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/morena-no-descarta-postular-a-una-mujer-en-2027-jesus-mora/>

Será a finales de 2026 cuando Morena defina si será un hombre o una mujer quien lidere la candidatura al Solio de Ocampo, puntualizó el dirigente en Michoacán, Jesús Mora González, al pedir respeto entre todos aquellos y aquellas que tienen alguna aspiración.

En conferencia de prensa, indicó que la tendencia y la opinión ciudadana es que sea una mujer quien lidere la candidatura por Michoacán, pero que el género será determinado por encuesta.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/definir%C3%A1-morena-candidata-o-candidato-por-michoac%C3%A1n-a-finales-de-2026>

Al conmemorar 29 años de su ordenación episcopal, el arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, hizo un llamado a la reconciliación social y reconoció que su misión, como representante de la Iglesia, es perdonar, ofrecer esperanza y acompañar a las víctimas, mientras corresponde a las autoridades aplicar la justicia.

"Yo quiero colaborar contigo; no es una responsabilidad mía. Mi responsabilidad es perdonar y ofrecer reconciliación", comentó en rueda de prensa, al reiterar su disposición a dialogar con todos los sectores, incluso con quienes han delinquido, siempre que las partes lo soliciten y en contextos de crisis, como ocurrió con la intervención de la Iglesia en Aguililla.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/celebra-carlos-garfias-29-anos-de-obispo-renunciara-en-enero-de-2026/>

Será hasta que la comisión de Justicia defina la lista de 10 aspirantes que remitirá al gobernador cuando los diputados del Partido Acción Nacional (PAN) y su dirigencia analicen los perfiles y definan a cuál van a respaldar con su voto pero de antemano, no ven mal a ninguno, ni siquiera al secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.

<https://primeraplana.mx/archivos/1078311>

Las y los integrantes del Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), refrendaron su unidad y compromiso para pintar de azul a Michoacán en el 2027.



## 24 DE JULIO DE 2025

En sesión ordinaria, las y los consejeros cerraron filas en torno a la Presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, que encabeza Carlos Humberto Quintana Martínez, quien presentó el informe financiero del primer semestre del 2025.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/refrenda-consejo-estatal-del-pan-unidad-rumbo-al-2027/>

Con el compromiso de fortalecer la democracia interna y garantizar justicia para su militancia, el PRD Michoacán arrancó un proceso inédito para elegir a las y los integrantes de su órgano de justicia intrapartidaria.

El presidente estatal del partido, Octavio Ocampo, informó que la Asamblea Estatal aprobó este fin de semana la convocatoria que estará abierta del 22 al 24 de julio y que está dirigida a militantes afiliados con formación en derecho. "Hoy vivimos un momento histórico. Por primera vez, este proceso será totalmente transparente, paritario y con reglas claras. Queremos que la militancia tenga certeza y voz en la vida interna del partido", afirmó.

<https://www.tiempodemichoacan.com/es-un-proceso-inedito-y-transparente-prd-michoacan-inicio-eleccion-democratica-de-su-organo-de-justicia-intrapartidaria/>

En el registro del aspirante Manolo García Paulín para la Dirigencia del PRI de Morelia, hay un escenario marcado por la desatención a la militancia priista moreliana, un aspirante ha decidido enfrentar con convicción, trabajo y dedicación, el proceso interno para la dirigencia municipal del PRI Morelia.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/la-militancia-olvidada-en-el-pri-tiene-voz-manolo-garcia/>

La Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral en el Estado de Michoacán, a través de la Comisión Local de Vigilancia del Registro Federal de Electores, presidida por Adalberto Cortés Magaña, llevó a cabo la validación, trituración y resguardo para posterior reciclaje de un total de 42 mil 481 credenciales para votar.

Estas credenciales corresponden al periodo del 10 de febrero al 6 de abril, durante el cual fueron retiradas de los Módulos de Atención Ciudadana, con fundamento en el artículo 27 del Reglamento para la destrucción de formatos de Credencial y Credenciales para Votar, ya sea por ser devueltas al canje, devueltas por terceros o retiradas por causa de los módulos.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/destruye-ine-michoacan-mas-de-42-mil-credenciales/>



24 DE JULIO DE 2025

## MORELIA

Con el objetivo de fortalecer su capacidad operativa y continuar profesionalizando su estado de fuerza, Policía Morelia emitió su Convocatoria 2025 para el proceso de reclutamiento, selección e ingreso de nuevos agentes, dirigida a personas interesadas en sumarse a una institución de proximidad, disciplina y servicio a la ciudadanía. La corporación oferta 250 plazas para aspirantes que cumplan con los requisitos establecidos en el Reglamento del Servicio Profesional de Carrera Policial.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/oferta-policia-morelia-250-vacantes-para-ser-parte-de-la-coorporacion/>

En el curso de los meses de julio y agosto culminará la instalación de los elevadores correspondientes al Centro Administrativo de Morelia (CAM), recibió Juan Fernando Sosa Tapia, secretaria de Obra Pública.

En entrevista realizada en el CAM, Sosa Tapia explicó que está en marcha la colocación de rieles y otros implementos requeridos para la operación de los elevadores. La expectativa es que en el curso de la siguiente semana pueda instalarse el elevador que estará en el edificio sur del complejo administrativo.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/terminara-instalacion-de-elevadores-del-cam-en-agosto/>

La **Secretaría de Servicios Públicos Municipales** atiende en promedio cuatro reportes mensuales por derribo de postes de alumbrado público, informó **Netzahualcóyotl Vázquez Vargas**, titular de la dependencia.

En entrevista para medios de comunicación, el secretario aclaró que el reciente accidente en el que un poste cayó y provocó la muerte de una persona no correspondía a los postes que están bajo responsabilidad de la Secretaría, por lo que no intervinieron en ese caso.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-morelia-servicios-publicos-atiende-cuatro-reportes-al-mes-por-derribo-de-postes-de-alumbrado>

## SEGURIDAD Y JUSTICIA

De mayo a la fecha la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) destruyó más de 700 artefactos explosivos improvisados en diferentes localidades del estado de Michoacán.



## 24 DE JULIO DE 2025

Según los pobladores, fueron sembrados por integrantes de la célula delictiva cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). Pero no solo eso, en este periodo decomisó 55 kilos de pólvora; 21 kilogramos de azufre; 70 de clorato de potasio.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/07/23/politica/-defensa-ha-destruido-mas-de-700-artefactos-explosivos-improvisados-en-michoacan>

Dos presuntos delincuentes fallecieron a consecuencia del estallido un artefacto explosivo improvisado, el cual aparentemente manipulaban en una zona cerril cercana a la población de "El Guayabo", municipio de Apatzingán.

De acuerdo con las autoridades, en atención a una denuncia ciudadana elementos de la Policía Municipal y del Ejército Mexicano **ubicaron los dos cadáveres en un terreno cerril, por lo que establecieron un perímetro de seguridad y dieron aviso a la Fiscalía Regional de Justicia.**

<https://changoonga.com/2025/07/23/michoacan-karma-fallecen-2-sicarios-al-sembrar-mina-y-explotarles-en-la-jeta-en-apatzingan/>

Los cuerpos sin vida de tres hombres y una mujer fueron localizados la mañana de este miércoles abordo de una camioneta que fue abandonada sobre la carretera Morelia-Zinapécuaro, a la altura de la Tenencia de Araró.

Informes policiales refieren que cerca de las 10 horas se reportó mediante una denuncia ciudadana sobre un automotor abandonado, con varios cuerpos al interior.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/abandonan-auto-con-3-cuerpos-uno-de-mujer-en-la-morelia-zinapecuaro/>

De varios impactos de arma de fuego fue privado de la vida un automovilista durante la mañana de este miércoles, sobre el Paseo Lázaro Cárdenas, en Uruapan.

La víctima conducía un vehículo Mercedes Benz gris, y al llegar a la altura de la calle París, un motociclista se le emparejó y lo acribilló, para enseguida escapar.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-hombre-en-su-vehiculo-en-el-paseo-lazaro-cardenas-de-uruapan/>

La violencia contra cuerpos de seguridad en el municipio de Buenavista sigue en aumento. Este miércoles por la tarde, un grupo de hombres armados atacó a cinco agentes de la Policía Municipal que regresaban a sus hogares tras concluir su jornada laboral. Afortunadamente, no se registraron heridos.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/atacan-a-balazos-a-5-policias-fuera-de-servicio-en-buenavista-michoacan-suman-8-agresiones-contra-esa-corporacion-en-2025.htm>

En Michoacán está por surgir un «levantamiento social» una nueva revolución derivada de la extorsión y el narcoccontrol, aseguró en un videomensaje un



**24 DE JULIO DE 2025**

encapuchado armado, mismo que denunció a alcaldes de estar coludidos con criminales.

<https://changoonga.com/2025/07/23/advierte-encapuchado-armado-en-michoacan-nacera-una-revolucion-esta-por-surgir-un-levantamiento-social/>

Según TResearch, Michoacán se mantiene entre los cuatro estados con menos casos y denuncias de violencia familiar.

En su estudio, TResearch colocó a Michoacán en el puesto 28, con 713 denuncias, superando solo a Chiapas (344), Campeche (237), Yucatán (127) y Tlaxcala (28). TResearch resaltó que Michoacán registró 150 casos de violencia familiar por cada millón de habitantes.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/michoacan-entre-los-4-estados-con-menos-violencia-familiar-tresearch/>

A pesar de la **disminución** sostenida de los **homicidios en Michoacán** durante los últimos tres años, la **percepción de inseguridad** sigue siendo un desafío para las autoridades, reconoció el secretario de Gobierno, **Carlos Torres Piña**, durante su entrevista con el periodista Samuel Ponce, en su programa “**Mula de Seis**”.

“El porcentaje de homicidio doloso, de 280, 270, 260 al mes, ha bajado a 110, a 100, a 90, 115, pues es una reducción de un 65, 63 por ciento”, aseguró.

<https://www.contramuro.com/homicidios-en-michoacan-han-disminuido-pero-persiste-percepcion-de-inseguridad/>

Ana Christian “N”, quien es señalada por la autoridades de ser la presunta responsable del homicidio de sus hijos de 12 y 10 años, respectivamente; hechos ocurridos en un hotel, al Sur de Morelia, fue vinculada a Proceso por el Juez de Control que conoció de la causa.

Al respecto se informó que con base en los datos de prueba recabados establecen que el pasado 13 de junio, Ana Christian “N” y sus hijos, Jorge y Daniela A.F., se hospedaron en un hotel ubicado en la avenida Periodismo, colonia Jardines de Torremolinos, donde esa misma noche la investigada los asfixió hasta causarles la muerte.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/presunta-responsable-de-matar-a-sus-hijos-en-morelia-michoacan-es-vinculada-a-proceso.htm>

Debido a los antecedentes de la salud mental de Ana Cristian N., acusada del homicidio de sus dos hijos en el hotel Campestre Torreblanca, el juez de la causa autorizó una evaluación psiquiátrica a la imputada.

Previo al asesinato de los menores de 10 y 12 años, según información expuesta en audiencia pública, la mujer se encontraba viviendo el duelo por la muerte repentina de su esposo, situación que la llevó al límite.



## 24 DE JULIO DE 2025

Ana Cristian no habría contado con herramientas para hacerle frente a su nueva vida: viuda, sin una casa propia, ama de casa, con dos hijos y sin trabajo.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/autoriza-juez-evaluacion-psiquiatrica-a-imputada-por-matar-a-sus-hijos/>

"Los datos de pruebas coinciden con las entrevistas realizadas y permiten inferir que quien privó de la vida a los menores fue la imputada. No hay otra opción, no hay otra posibilidad", concluyó el juez Cristóbal Luviano Tena durante la exposición de los elementos que consideró para dictar la vinculación a proceso de Ana Cristian N., imputada por el delito de homicidio en razón de parentesco de sus dos hijos.

La audiencia de continuación de este miércoles fue recesada en una ocasión ante una crisis de ansiedad que presentó la pregunta homicida, esto mientras el juez repasaba los más de 40 elementos de prueba recabados en la investigación inicial.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/caso-ni%C3%B1os-en-hotel-juez-afirma-que-madre-actu%C3%B3-con-dolo-en-el-doble-homicidio>

Por una condición de salud mental, en los últimos nueve años en Michoacán se han suscitado al menos cinco homicidios de menores, así como el de una madre soltera. El pasado 16 de junio el hallazgo de los cadáveres de un niño y una niña de 10 y 12 años en un hotel de avenida Periodismo incendió las redes sociales. Localizar al culpable se volvió el objetivo de las autoridades.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/registra-michoacan-al-menos-7-menores-asesinados-por-sus-madres/>

Si bien **Michoacán** se aleja de los primeros lugares a nivel país en cuanto a **homicidios dolosos**, en los perpetrados contra **menores de edad** sólo es superado por **Guanajuato** en el primer semestre de este año, revelan datos del **Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública** (SESNP), compuestos de las carpetas de investigación iniciadas. Además, al menos desde 2021, ha estado dentro del **top 3**.

<https://pcmnoticias.mx/31-menores-asesinados-en-michoacan-en-el-primer-semestre-de-2025/>

Labores de investigación realizadas por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) permitieron la detención de Nezahualcóyotl "N", presunto responsable de desaparición cometida por particulares, ilícito perpetrado en agravio de su hermano en el municipio de Uruapan.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/detienen-a-acusado-de-desaparecer-y-abandonar-cuerpo-de-su-hermano/>



**24 DE JULIO DE 2025**

**Ante denuncias y señalamientos** de asedio del crimen organizado a la comunidad de Cherán, el Consejo Comunal ha decretado toque de queda y cierre de barricadas a partir de hoy, con horarios de:

- Toque de queda 11:00 pm.**
- Cierre de barricadas de 12:00 a 5:00 am.**

Bajo el lema de «comunidad organizada, comunidad segura» se aplicará la restricción desde ahora, y se pide al pueblo acatar la medida «por el bien de todos» según se lee en la lona colocada a manera de aviso.

<https://changoonga.com/2025/07/23/michoacan-en-cheran-decretan-toque-de-queda-a-partir-de-las-11pm-y-hasta-las-5-am-por-la-inseguridad/>

Como resultado de una acción operativa llevada a cabo por elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y la Policía Municipal se aseguró un predio talado clandestinamente.

Sobre el particular se informó que tras recibir un reporte efectivos del Agrupamiento Forestal y Ambiental de la Guardia Civil y la Policía local se desplegaron a una zona ubicada en un camino carretero en la vía Uruapan-Playa Azul, donde visualizaron el área afectada.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/golpe-a-la-tala-clandestina-en-uruapan-michoacan-aseguran-predio-y-madera-ilegal.htm>

## COLUMNAS

### LOS SUSPIRANTES...

#### Demoscopia, de las peores encuestas

Por Nicolás Casimiro

“**Demoscopia Digital** se consolida entre las peores encuestadoras que han presentado supuestos resultados sobre la próxima elección a la gubernatura en Michoacán.

Ya lo dije el mes pasado, y lo reitero ahora, tras conocer el estudio que la casa encuestadora presentó el 22 de julio-

Aunque hay algunos datos que suenan creíbles, también hay otros francamente absurdos.

Demoscopia insiste en colocar al presidente municipal de Zitácuaro, **Antonio Ixtláhuac Orihuela**, como el segundo hombre con posibilidades dentro del Morena, sólo después del senador **Raúl Morón Orozco** y por encima del próximo fiscal, **Carlos Torres Piña**.



## 24 DE JULIO DE 2025

También coloca, de forma absurda, a la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad del Gobierno de Michoacán, **Gladyz Butanda Macías**, como la mujer de la 4T con mayores posibilidades.

Incluso por encima de perfiles mucho más relevantes, como los de la coordinadora del Grupo Parlamentario del Morena en el Congreso del Estado, **Fabiola Alanís Sámano**, y de la secretaria de Educación en el Estado, **Gabriela Molina Aguilar**.

En cuanto a la oposición, una vez más la casa encuestadora coloca al alcalde independiente de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, en tercer lugar entre los militantes y simpatizantes del PAN.

Y es que **Demoscopia** coloca otra vez al edil moreliano por debajo del senador **Marko Cortés Mendoza** y del presidente municipal independiente de Zamora, **Carlos Soto Delgado**.

Sin duda, todos los antes descritos son datos que causan serias dudas sobre los resultados del citado estudio.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-demoscopia-de-las-peores-encuestas/>